



# Columnas ESTATALES

**20 septiembre 2024**

## SE COMENTA

**Que** el pleno del la **Legislatura del Estado de México** aprobó la distribución de comisiones legislativas y, como lo dicta la ley de la aplanadora, **Morena y sus aliados** encabezarán 35 de las 45 que existen.

Sin embargo, hubo interesantes trozos del pastel para la oposición, que tendrá algunas como **Procuración y Administración de Justicia, Seguridad, Transparencia, Alertas de Género y Derechos Humanos**. Once en total para que, sin son hábiles, hagan el suficiente ruido.

**Que** hablando del **Congreso**, el grupo parlamentario del **Partido Verde Ecologista** presentó su agenda de trabajo, y no hay ninguna sorpresa en que la mayoría de sus puntos esté relacionada con el medio ambiente y los seres sintientes, lo que sí se avizora como un tema de controversia es aquello de prohibir las corridas de toros.

Hay que recordar que a nivel nacional el asunto generó una importante polémica que puede tener su réplica estatal. Un punto a favor para los **Couttolenc Boys** es que la **gobernadora Delfina** (y por ende sus huestes) claramente están en pro de la protección de los animales.

**Que** si de debates públicos se trata, hay uno aún más añejo: la propuesta de ley para impulsar la despenalización del aborto en la entidad. Ayer numerosas feministas locales y nacionales entregaron una propuesta con la que, afirman, se garantizaría el acceso seguro y gratuito a servicios médicos en esta y otras materias. Controversias no faltan, y en esto la **LXVII legislatura** parece estar arrancando con el pie derecho.

**Que** ya encarrerados con el Congreso, hay que saber que serán las y los diputados quienes decidan los detalles ceremoniales para la recepción del primer informe de la gobernadora. El documento se entregará **el día 24**, pero falta definir si es en sesión o en un evento aparte.

De cualquier modo, está decidido que en el **Teatro Morelos Delfina Gómez** emitirá el primero de cinco mensajes a la población a un año de la alternancia. —

## EN LOS PASILLOS

### DIFÍCIL DECISIÓN

**Dicen** que las **plagas** en las zonas forestales se han convertido en una amenaza **silenciosa**. Datos de la Protectora de Bosques (**Probosque**), señalan que al menos **21 por ciento** de la **masa forestal** está infectada, en especial con gusanos **descortezadores**. El dilema está en si **derribar** 4.5 hectáreas de especímenes **arbóreos** o no, el peligro es que toda la masa pueda morir por la **plaga**.

### NO MONITOREAN

**Comentan** que **vecinos** de los municipios de Tultitlán y Coacalco, hacen un llamado **urgente** a autoridades de los gobiernos estatal y municipales para desazolvar y **monitorear** el **Canal de Cartagena**, pues una de las causas principales de inundaciones en ambas demarcaciones, es que se encontraba al **100 por ciento** de su capacidad y nadie tomó las acciones preventivas **necesarias**. Por el momento los más afectados han sido **habitantes** de Coacalco.

### OÍDOS SORDOS

**Aseguran** que a la **agresión** de una persona privada de la libertad (PPL) ocurrida al interior de uno de los **Centros Penitenciarios mexiquenses**, en el 2022, a la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, le mereció una recomendación a la Secretaría de Seguridad **estatal**. La persona agredida por **custodios** quedó en silla de ruedas. Alguien está haciendo **oídos sordos** a las denuncias o quizás también esperan suceda algo mucho más **grave**.

### NO ES NOVEDAD

**Cuentan** que las quejas y denuncias por agresiones a jóvenes en “**antros**” de **Metepec** se siguen **multiplicando** y las autoridades del municipio hacen mutis sobre ellos y minimizan las situaciones, en el mejor de los **casos**. El tema **cobra** relevancia, cuando los encargados aseguran estar protegidos por el alcalde **Fernando Flores** e incluso, en algunos de los establecimientos es el **dueño**. ¿Será, que por eso roban, agreden -incluso **sexualmente**- a jóvenes y los **despojan** de sus **celulares**, sin que intervenga la policía municipal?

[columnalospasillos@gmail.com](mailto:columnalospasillos@gmail.com)

# LA EDITORIAL

**//** Con la asignación de las comisiones en el Congreso del Estado de México, los legisladores enfrentan un momento crucial para demostrar su compromiso con la ciudadanía. Con 48 órganos legislativos —38 comisiones permanentes, cinco comisiones especiales y cinco comités— la LXII Legislatura local tiene la oportunidad de abordar temas prioritarios y dar respuesta a las necesidades urgentes de la población. Este es el momento de transformar palabras en acciones.

Los retos son diversos: desde la inseguridad y el desarrollo económico hasta la salud y la educación. Cada comisión debe asumir su responsabilidad y trabajar de manera colaborativa, escuchando a los ciudadanos y promoviendo políticas públicas que realmente marquen la diferencia. La labor de los legisladores no se limita a debatir; deben generar soluciones tangibles que impacten positivamente en la vida de los mexiquenses.

Es crucial que los legisladores mantengan una comunicación abierta y transparente con la sociedad. La rendición de cuentas no debe ser una opción, sino una obligación. Los mexiquenses merecen saber cómo se utilizan los recursos y qué avances se logran en cada una de las comisiones. La LXII Legislatura tiene en sus manos la posibilidad de escribir una nueva historia para nuestra entidad. ¡Es tiempo de trabajar!



## LA MAQUINITA

### Listo el primer informe de la gobernadora Delfina Gómez

..... Todo está listo para que la gobernadora Delfina Gómez Álvarez entregue su Primer Informe de Gobierno a los diputados integrantes de la LXII



**Delfina Gómez Álvarez**

Legislatura, el próximo martes 24 de septiembre. Más tarde emitirá un mensaje a los mexicanos del Valle de Toluca desde el Teatro Morelos. Posteriormente realizará cuatro informes regionales en Naucalpan, Ecatepec, Valle de Bravo y Tejupilco. Esta actividad ha generado expectativas entre los diversos sectores de la población porque es la primera ocasión que una mujer dirige los destinos del Estado de México.

### Innovadora propuesta de apoyo a damnificados

.....

..... En el tema del apoyo a los damnificados lo más fácil es abrir centros de acopio de productos y viveres para llevarlos a quienes resultaron



**Francisco Vázquez**

afectados, sin embargo, esa idea no siempre funciona. Por eso, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Francisco Vázquez, propuso sí, ayudar a quienes han sido golpeadas por los deslaves y las inundaciones, pero con apoyos reales y directos. Para ser precisos, propone, como una idea innovadora que cada legislador adopte a una familia para que, de esa manera, el beneficio llegue de manera directa y sin intermediarios. Suena bastante interesante la propuesta que ya está sobre la mesa, a ver ahora qué dicen los demás coordinadores.

### Diputados deberán analizar el tema del aborto

..... Por cierto, los legisladores deben enfrentar en este periodo la presión que significa atender el tema del aborto que ha sido pospuesto en reiteradas ocasiones, por los mismos integrantes de la bancada morenista. En las dos últimas legislaturas ha sido una propuesta de su agenda, pero al final por diversas circunstancias se ha ido posponiendo y siempre han encontrado la manera de darle la vuelta. Como dice el dicho, la tercera es la vencida, de ahí que los colectivos feministas tienen fundadas esperanzas de que ahora sí se legisle a favor. El diputado Maurilio Hernández ya tiene bien analizado este tema y seguramente llevará la delantera en el análisis previo.

### No se investigan 92.9% de delitos: INEGI

..... El INEGI dio a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública en donde, como era de esperarse, el Estado de México mantiene altos niveles, pero no porque sea la entidad más insegura del país, sino por el tamaño de su población. Llama la atención el dato de que, en todo el país, del total de delitos ocurridos, 92.9% no se investigó (lo que se conoce como cifra oculta). También resalta que, en 2023, 27.5 % de los hogares en México tuvo, al menos, uno de sus integrantes como víctima del delito. Hubo 21.9 millones de víctimas de 18 años y más. La tasa de prevalencia delictiva.

## EL INSURGENTE

### Policías intransigentes

::::: Nos cuentan que los policías de Toluca parece que odian al presidente municipal, Juan Maccise Naime, porque hacen todo lo posible por fastidiar



**Juan Maccise Naime**

ESPECIAL a la población, en lugar de dedicarse a la prevención del delito. Particularmente, el personal de tránsito es negligente e intransigente, no escuchan a los automovilistas y siempre tratan el tema de tal manera que parecen estar extorsionando al conductor. Es increíble que un mismo transporte de carga sea detenido hasta en tres ocasiones diferentes y siempre se usan los

mismos argumentos. Lo único que están logrando con pasmosa eficiencia es que la población termine por malquerer al alcalde toluqueño.

### Llueve sobre mojado

::::: Otro alcalde que ha batallado mucho con el exceso de agua es Rigoberto López Rivera, de Tejupilco, pues apenas terminó de lavar y arreglar



**Rigoberto López Rivera**

ESPECIAL los desperfectos en Rincón de López, el 29 de agosto y luego otra el 4 de septiembre, ocasionados por el desbordamiento del río que cruza la población, tras la tromba que cayó esos días; ahora con el deslave de algunos cerros, lo que originó la incomunicación de seis comunidades como El Platanal, El Mamey, El Limón, La fundadora, Melchores y Agua Negra, por

lo que tuvo que enviar maquinaria pesada para eliminar el exceso de tierra; solicitó apoyo a la Junta de Caminos para arreglar los puentes que se desplomaron y tapar los socavones.

### Rumbo a la alcaldía

::::: En Almoloya de Juárez, Adolfo Solís Gómez, "El Chiquillo", logró conseguir al fin su anhelo de ser presidente municipal por segunda ocasión. Lo



**Adolfo Solís Gómez**

ESPECIAL anterior, luego de que los magistrados del pleno del Tribunal Electoral del Estado de México avalaron los resultados de las elecciones en ese municipio, así como en Chiautla, Tepetzotlán, Jiquipilco, Valle de Bravo, Santa Cruz Atizapán, San Antonio la Isla y San Felipe del Progreso. Claro, falta ver qué dicen los magistrados de la Sala Toluca, del Tribunal Electoral del Poder

Judicial de la Federación (TEPJF) y luego el pleno de la Sala Superior de esta misma institución. Es decir, todavía hay tema de litigio.



## DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Encuesta sobre seguridad pública del INEGI contradice discurso de mandataria mexiquense.
- ♦ En promocional rumbo al Primer Informe de Labores, la Gobernadora, Delfina Gómez sostiene que ahora en el Estado de México se vive con más seguridad.
- ♦ Estado de México donde más prevalencia delictiva se presenta en todo el país. Entre las de mayor tasa de delitos y donde existe una mayor percepción de inseguridad.
- ♦ En la capital la percepción de inseguridad aumenta y aunque la autoridad municipal afirma que combate a monta-choques, la población no lo nota.
- ♦ Comentario del día: En la Cámara de Diputados están listas las comisiones y algunas llaman la atención. El campo para el Partido Verde y Desarrollo Económico para el PRI.

**UNA DE LAS** ideas que ha retomado la mandataria estatal, Delfina Gómez con miras a su Primer Informe de Labores tiene que ver con el tema de la seguridad y dice que ahora estamos más seguros, evidentemente con palabras que intentan convencer, pero que no son muy creíbles en gran parte de la población.

Lo anterior, se nota luego de revisar los datos que aporta la Encuesta de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública que realiza el INEGI y que se dio a conocer este miércoles.

En el comparativo nacional, resulta que el Estado de México es una de las entidades más peligrosas y donde la población se siente más insegura.

Y las cosas no han cambiado en este primer año de gobierno, incluso hasta se puede decir que se percibe más inseguridad, las extorsiones ya llegaron a la capital mexiquense de parte de grupos delictivos, a grado tal que los líderes de diferentes organizaciones de comerciantes prefieren no tocar el tema.

Ya se ha comentado en otras ocasiones, el enfrentamiento de la población con grupos armados en Texcaltitlán, el atentado contra el titular de la Fiscalía estatal, las narco mantas que recientemente aparecieron, sin contar con el hecho de que se acarrearán actos violentos contra cuerpos policíacos en el sexenio del mal recordado, Alfredo del Mazo.

### ENCUESTA DE VICTIMIZACIÓN Y PERCEPCIÓN SOBRE INSEGURIDAD

Los temas principales que da a conocer la encuesta del INEGI tienen que ver, en primer lugar con la prevalencia del delito. En el país el 275% de los hogares, al menos uno de sus integrantes mayores de 18 años fue víctima de un delito.

Al referirse a las tasas de prevalencia delictiva, las más altas se registraron en primer lugar en el Estado de México con 52 mil 971 víctimas por cada 100 mil habitantes, en segundo lugar, uno de los estados más peligrosos del país, Aguascalientes.

La entidad no figura si se habla de prevalencia delictiva en contra de los hombres, pero sí lo hace cuando se refiere a las mujeres, ya que 33 mil 024 por cada cien mil habitantes las víctimas son del sexo femenino, la tasa más alta del país.

Si en el dato anterior se habla de las víctimas, cuando se refiere al número de delitos, la situación no cambia, el Estado de México se mantiene entre los más peligrosos. La tasa de delitos para el caso de la entidad fue de 52 mil 723 por cada 100 mil habitantes.

La segunda donde más se cometen ilícitos.

Ahora que si nos referimos a la percepción de inseguridad, la situación no cambia, la verdad es que los mexiquenses se sienten inseguros viviendo en este territorio, a pesar de que la mandataria diga lo contrario y seguramente lo va a sostener durante su Primer Informe de Labores.

El dato nacional es preocupante, porque el 73.6% de la población en México de 18 años o más consideró que vivir en su entidad era inseguro debido a la delincuencia.

Aunque el Estado de México no se encuentra en las tres primeras posiciones, debido a que en otras entidades la delincuencia es mayor, no es posible que más del 80 por ciento de los mexiquenses sienta miedo de vivir en la entidad.

El primer lugar fue para Morelos con el 90.1%, pero la percepción de inseguridad en tierras mexiquenses fue del 87.3%, esto quiere decir que 87 personas de cada 100 que viven en esta demarcación sienten temor ante la inseguridad.

Así que por un lado, la mandataria Delfina Gómez va a sostener y afirmar en su Primer Informe de Labores que la seguridad ha mejorado para el bien de los mexiquenses, pero la otra cara de la moneda dice que la gran mayoría siente miedo y no ha mejorado esa percepción.

### EN TOLUCA, EL ALCALDE DICE QUE COMBATE A LOS MONTA-CHOQUES

#### PERO LOS OFICIALES DE TRÁNSITO ESTÁN MÁS PREOCUPADOS POR LEVANTAR INFRACCIONES

En Toluca, aunque el alcalde Juan Maccise se muestra muy contento porque la percepción de inseguridad se encuentra apenas por debajo del 80%, la inseguridad no deja de ser una gran preocupación, y ahora además de lidiar con los miles de baches que nos encontramos en todas las vías y calles, se sumó un problema peor.

Esta semana se multiplicaron los mensajes en redes sociales denunciando que estaban operando en Paseo Toluca y las Torres una banda o varias, de los conocidos como montachoques. Se distinguen por su violencia para amedrentar automovilistas por supuestos choques.

El Ayuntamiento dio a conocer información sobre un operativo contra esos delincuentes y hasta presumieron cifras sobre el resultado de sus acciones en general. Pocos lo creen. Y menos cuando los oficiales de tránsito parece que trabajan por comisiones, sólo se les ve infraccionando.

### COMENTARIO DEL DÍA: LISTAS LAS COMISIONES EN LA LEGISLATURA LOCAL

El Partido Verde dio a conocer que iban a presidir seis comisiones, algunas importantes como la de medio ambiente, por lo que seguirán cobijando a la titular de esa dependencia.

Pero causa sorpresa que también tendrán otras como la del campo, y en la que tienen poca experiencia.

Y es que ha sido uno de los sectores vulnerables más abandonados en el último año, la titular de la dependencia es una de las que ha entregado los peores resultados y a pesar de ello, seguramente será una de las protegidas por este partido.

La de Desarrollo Económico fue para la bancada del PRI. Poco que aportar, no tienen capacidad para poner en duda el trabajo que se desarrolla en esa dependencia. Una titular con sobrada capacidad para analizar y dar resultados. Lo único que se puede esperar es que exista cooperación y seguramente se verán buenos resultados.



## TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS

El desarrollo Verde en la  
Legislatura local

El Partido Verde Ecologista llega a su madurez política en el Estado de México, a través de su presencia legislativa. Por primera vez en la historia tendrá a su cargo la presidencia de seis comisiones legislativas y por lo menos un comité. Esto representa la etapa de madurez política más significativa para esa fuerza política que hasta no hace mucho los "grandes" partidos políticos veían por encima del hombro y el cual calificaban como "chiquito".

José Alberto Couttolenc Buentello habrá logrado lo que ningún otro político, joven o no joven, en tan pocos años desde el punto de vista de desarrollo político. ¿Dónde está el secreto de este personaje para tal logro?

Quizá la clave de ese éxito político es el trabajo pie tierra. Nadie puede regatearle el esfuerzo que ha hecho para convertir una organización como el Verde Ecologista de México de un micro partido a una fuerza política respetable, como la segunda fuerza política representada en la actual LXII Legislatura del Estado de México.

Algunos podrán decir que ha sido muy hábil para mantenerse del lado de los "ganadores", y quizá tenga razón, pero esas alianzas han sido respaldadas en diferentes escenarios con trabajo en las bases, en fortalecer el padrón de militantes y sobre todo las estructuras funcionales que opera en las comunidades más apartadas, ahí donde ningún otro partido político se atrevió a buscarlos votos.

El Verde Ecologista tendrá ahora voz y voto en las decisiones trascendentales del Estado de México, y lo hará rompiendo paradigmas, trabajando en temas que sí son de verdadero interés para las personas, porque a la gente común y corriente, como yo, como tú, como cualquiera, no le importa tanto los grandes cambios constitucionales, sino le interesa lo que vive día a día, llegar con bien a su casa saliendo de trabajar, tener un empleo seguro y con salario digno, y no cuestiones que saben que están muy lejanas a cualquiera modificar.

Así será la agenda legislativa del Verde Ecologista, donde los temas fundamentales son medio ambiente, agua limpia, vivienda digna, seguridad para todos, empleo, acceso a educación de calidad, deporte, trabajo en equipo, recuperación de espacios públicos para el desarrollo, inversión al campo y desarrollo integral.

Es cierto que no están descubriendo el hilo negro, todos, no solo en el Estado de México sino en el país en general aspiramos a que las autoridades nos garanticen que vamos a regresar a casa en una sola pieza, sin ser objetos de la delincuencia. También queremos que nuestros hijos tengan un

sitio adecuado para estudiar y que con base en ese esfuerzo accedan a mejores oportunidades de empleo.

Por eso, hay que hablar menos y hacer más, y esa será la meta de las y los diputados verde ecologistas, quienes con acciones sencillas pero eficaces pretenden cumplir lo que prometieron en campaña a todos los mexiquenses. Veremos si lo cumplen.

La imagen de la gobernadora

¿Quién sería el "destacado" creativo que concibió los mensajes previos al informe de la gobernadora Delfina Gómez? ¿Será producto de algún concurso de "talentos" en alguna escuela de media superior en alguna comunidad del Estado de México? O ¿será quizá su peor enemigo de la titular del Poder Ejecutivo del Estado de México?

No lo sé, pero de plano le deberían echar una mano a nuestra gobernadora a salir del tono gris y poco comunicativo para penetrar en el ánimo de por sí desgastado de los mexiquenses.

La publicidad gubernamental nunca ha sido fácil ni mucho menos lo es lograr un concepto de política humanista y socialmente aceptable, pero por lo menos su "gran" equipo de asesores de imagen debió tratar de presentar una mejor cara a los miles de mexiquenses a los que se pretende hacer llegar un mensaje de confianza, de trabajo y, sobre todo, de dinamismo.

Para rematar...

Se supone que el dinero que el gobierno estatal recibe de los contribuyentes, vía impuestos por servicios, debe ser reinvertido a la sociedad en cosas para su beneficio. Pero no es así.

Las calles del Estado de México verdaderamente están convertidas en trampas mortales. Hay zonas de miedo, como por ejemplo la lateral de la carretera México-Toluca, a la altura de la entrada a Lerma. Son decenas los automóviles y camiones que han quedado varados en las zanjas que la lluvia ha formado.

El Paseo Tollocan en todo su recorrido está lleno de hoyos que nadie trata de reparar y las consecuencias para los usuarios son todos los días de pérdidas en suspensiones o por lo menos llantas rotas.

La lluvia es una bendición para los campos y la producción de alimentos, pero cuando se trata de carreteras, combinado con la ineptitud de nuestras autoridades de la Secretaría de Movilidad y específicamente de la Junta de Caminos del Estado de México son una trampa mortal para cualquier automovilista. ¿Será mucho pedirles que hagan su trabajo y reparen lo que está hecho un asco? Y solo me refiero a las carreteras...

## CUESTIÓN POLÍTICA

---

**MARCO A.  
GARCÍA  
GRANADOS**

---



## Los Yunes como héroes nacionales

**H**asta con el aval del cinismo, -el que según ellos tanto repudian- diputados y senadores de Morena fueron capaces de vitorear y arropar a la familia Yunes Márquez con tal de que les otorgaran el voto definitivo para lograr la reforma judicial que convertirá el estado de derecho en una utopía.

Lo lastimoso de todo ese gran circo montado desde Palacio Nacional es que, de nueva cuenta, el presidente López Obrador hi-

zo mutis tras las declaraciones de descalificación y ofensas vertidas contra su persona por el consumado delincuente llamado Miguel Ángel Yunes Linares, convertido en héroe nacional por las propias huestes morenas.

Si bien es cierto que el Jefe del Ejecutivo federal se vanaglorió de que los Yunes aprobaran su ley, a la que nadie de sus incondicionales fue capaz de corregirle una coma, pese a los crasos errores que contienen y que arrojarán graves perjuicios a todos por igual en el mediano plazo.

Ha sido tanta la algarabía de los morenos por el voto de los referidos veracruzanos que ya se frotan las manos porque gracias a sus pueriles actitudes elegirán a través del “pueblo sabio” y a mano alzada a los jueces que, sin experiencia, impartirán justicia a todos por igual.

Para la ciudadanía de a pie, -los que menos tienen- cuando deban enfrentar algún juicio o denuncia de particulares o del mismo gobierno no les alcanzarán el dinero ni el derecho para que la justicia los ampare.

Lo que podría acontecer para que las aguas vuelvan a su cauce es que luego de la entrega del poder de López Obrador -lo que

ocurrirá el primer minuto del martes 1 del inminente octubre- es que la legislación sufra algunas adecuaciones y modificaciones, siempre en búsqueda del beneficio colectivo. De no hacerse de esa forma, ni el “regalo” de los impulsores legisladores a su servicio servirá para que la “consolidación de su transformación” se convierta en un hecho, debido a que en estos momentos Morena está convertido en un hospicio a prueba de los más poderosos.

No habremos de dejar de lado que también la propia ciudadanía buscará que la presidenta Claudia Sheinbaum reflexione acerca de los perjuicios que enfrentará la reforma al Poder Judicial en todos los estratos sociales.

De su lado, el ministro de la Corte, Alberto Pérez Dayán, el más férreo opositor a dicha reforma judicial, aseveró que no hay claridad sobre el proceso de transición para implementarla.

Sin embargo, aseguró que la Suprema Corte de la Nación asumirá sus cargas y responsabilidades para cumplir con lo establecido en el nuevo esquema de funcionamiento de la misma.

Aún hay tiempo para arrepentirse. ■■■



Eduardo López Sosa

## Adiós a la división de poderes en México

*Ya nada más ll días y se va AMLO.*

**El principio** de la división de poderes en México, al contar con un sistema democrático-liberal, está inspirado en la doctrina de Charles de Secondant Barón de Montesquieu quien en 1749 publicó su libro inspirador de la Revolución Francesa "El Espíritu de las Leyes" donde menciona que "El poder detenga al poder, que lo detenga por y para la libertad del hombre, es decir, que una misma persona no posea todo el poder porque entonces la libertad fenece".

La división de poderes fue un principio inspirador de la Revolución Francesa de 1779 y posteriormente de la independencia de los países de América y particularmente de la Revolución de la Nueva España de 1810. Primeramente, fue la lucha contra el absolutismo francés del Gobierno de los Luises; la lucha de la Revolución Francesa fue para terminar el poder absoluto del rey, pues era un sistema absoluto y dictatorial.

Esto está sucediendo en el México de hoy en 2024; si bien es cierto, la Constitución Política de México señala en su artículo 49 que: "El Supremo Poder de la Federación se divide para su ejercicio en Legislativo, Ejecutivo y Judicial. No podrán reunirse dos o más de estos Poderes en una sola persona o corporación, ni depositarse el Legislativo en un individuo, salvo el caso de facultades extraordinarias al Ejecutivo de la Unión, conforme a lo dispuesto en el artículo 29. En ningún otro caso, salvo lo dispuesto en el segundo párrafo del artículo 131, se otorgarán facultades extraordinarias para legislar".

Como podemos observar, el Ejecutivo es un poder para administrar el Estado; el Legislativo (diputados y senadores) es un poder para elaborar la norma jurídica, para hacer las leyes que dentro de ella la máxima ley de un estado, que es una Constitución y el Poder Judicial es un vigilante de que la ley se cumpla en este caso la constitución; se cumpla y cuando se viola la Carta Magna las normas que emanan pueden ser "inconstitucionales" porque están fuera de la constitución o "anti-constitucionales" porque van en contra del sentido de nuestra constitución.

Y ojo aquí, los titulares de cada uno de estos tres poderes al entrar a ostentar un cargo, protestan: "Cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos", ¡no de acomodarla en benéfico de sus intereses!, pues eso es lo que están haciendo ahora los diputados al acomodar la Constitución a su entero capricho y más aún al capricho de perjuicio e irresponsabilidad de parte del dictador mexicano que, aunque ya se va, sigue teniendo mando en el poder absoluto y este tiene nombre y se llama Andrés Manuel López Obrador.

El principio de la división de poderes es base fundamental para que se viva en un pleno Estado de derecho, este principio deviene desde la primera Constitución elaborada en México (la de Apatzingán en 1814 (que nunca tuvo vigencia); el acta constitutiva de la federación del 31 de enero de 1824 también establecía el principio de la división de poderes, la cual señalaba: "El poder supremo de la federación se divide para su ejercicio, en Ejecutivo, Legislativo y Judicial; y jamás podrán reunirse dos o más de estos en una corporación o persona, ni depositarse el legislativo en un solo individuo". ¡Ahí te hablan, López Obrador!; desde entonces hasta 2024 este principio fundamental fue acuñado en las constituciones que han regido este país: 1824; 1835; 1836; 1857 y la vigente de 1917.

Magistrado en retiro

Mail: [famlopezs@hotmail.com](mailto:famlopezs@hotmail.com)



## El pico del pollo

**Alfredo Albiter S.**

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## Una pausa (Último)

Un "cumplido, responsable, eficiente y fiel" elemento policiaco de Toluca, ha tomado el corredor Venustiano Carranza, desde Vicente Guerrero hasta Paseo Colón, en la capital mexicana como su cajero automático, su maquina de hacer dinero y la mina que le permite cumplir la cuota con el director General de Seguridad Pública, el jefe Eduardo González González o con el de Tránsito y Vialidad. Aunque se supone, quienes infraccionan sólo deben ser las policías viales, nuestro "ejemplar" "policeman" se baja con una agilidad felina de la motocicleta TM-551 y así llevas 20 segundos parado en la zona de acera en ambos sentidos, se te deja ir con la ley encima -con la ley de entre- y de inmediato te deja ver la "infraccionzota" que acabas de cometer. Pero como es de buen corazón, si tú quieres y estás dispuesto, pues te puede apoyar "ayúdeme a ayudarlo jefe o jefa", según sea el caso, porque las multas están muy caras y pues qué necesidad de gastar tanto dinero. Al menos



son una docena de personas quienes han comentado con este alado cómo se conduce el elemento de la policía municipal. Eso cuando se le cuestiona que él para nada puede multar, avienta a su "pareja" por el frente para terminar por amenazar con un algo así, pues conste se lo dije y da inicio a su acto circense, "graban a partir de ahí y hacen parecer, ellos son un alma de Dios", obviamente la realidad es otra. Una vuelta -de Vicente Guerrero a Colón- no la dejan por menos de 2 mil pesos, eso sin contar con la repartición y también contando las infracciones que deben entregarse sí o sí, porque, pues las "maquinatas" que el buen Juanito nos zampó a las y los toluco en 51 millones de pesos no se pagan solas y además, hay que hacer el "cochinito" para Guanajuato.

Su punto preferido de acción es la esquina de Colón y Carranza, donde se encuentra una sucursal bancaria. Por la necesidad de usuarios de esta institución bancaria se aparcan provisionalmente -regularmente para que descienda quien va a hacer los trámites- y justo ahí es donde les "cae la Ley". Decenas de personas se han tragado los entripados que les hace pasar este sujeto y otros lo han enfrentado, como es el caso del presidente municipal de Zinacantan, Manuel Vilchis, quien no se dejó extorsionar y la "hermandad" terminó por exhibirlo, sacando de contexto el video, como regularmente lo hace el grupo de uniformados coludidos para extorsionar y no ser "balconeados"...Un modus operandi que todo mundo ya va conociendo, menos el presidente municipal, bueno eso es lo que quiere hacernos creer. Policías a quienes se les paga el salario de nuestros impuestos, para que anden de "influencers" en Redes Sociales y cuidando a la población...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

